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令和６年度第２回文化センター運営審議会会議録（会議要旨） 

 

１  日時：令和６年１２月１８日（水）午後２時から午後３時まで  

２  場所：防府市文化福祉会館  ３階４号  大会議室  

３  出席委員：７名  

４  傍聴者  無  

５  議題  

Ⅰ  開会挨拶  

Ⅱ  委員・事務局の紹介  

Ⅲ  委員長・委員の選出  

Ⅳ  議事  

①議案第１号 令和６年度 文化センター事業実施状況報告 

②議案第２号 令和６年度  

文化センター市民教養講座・自主活動グループ作品展（計画） 

③議案第３号 令和７年度 文化センター事業計画（案） 

Ⅴ  その他  

緑町文化センターの閉館に伴う防府市役所新庁舎への大会議室機能の移転について 

 

６  会議概要及び会議経過  

Ⅰ  開会挨拶  

Ⅱ  委員・事務局の紹介  

Ⅲ  委員長・副委員長の選出  

  防府市公民館設置及び管理条例施行規則第５条第１項の規定によ

り、委員の互選による選出  

→委員長に岡本委員、副委員長に竹内委員を選出  

 

 Ⅳ 議事 

（防府市公民館設置及び管理条例施行規則第５条第３項の規定により、委

員長が議事を進行） 

（委員長） 

 ・委員長挨拶 

 ・会議の公開について 

  防府市では、審議会等の会議は、原則として公開することとされている。これに従

い、本会議も公開としたい。また、会議の記録の要旨をホームページで公開し、併せ

て名簿も公開したい。 

  了承いただきたい。 
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※ 異議なし 

 

   議案第１号「令和６年度 文化センター事業実施状況報告」について、事務局から

の報告をお願いする。 

 

 議案第１号 令和６年度 文化センター事業実施状況報告（事務局）  

（資料に沿って報告）  

（１）文化センター短期講座  

当初は２４講座・全４４回程度を予定していたが、講師との日程調

整等により、２４講座・全４３回に計画を変更して実施している。  

（２）合同家庭教育学級  

 「子どもを伸ばす子育てについて」  令和６年９月２６日（木）実施  

   参加者からは「子どもを理解するのは難しいことだが、ともに喜

ぶ体験を大切にしながら、気持ちを新たに子どもに向き合おうと思

う。」という感想をいただいた。  

（３）女性対象講座  

 「女性の防犯対策について」  令和６年１０月１９日（土）実施  

   「このキーワードを聞いたらそれは詐欺です」といった具体例を

出しながら日常生活に密着したお話をいただいた。  

（４）高齢者対象講座  

 「口腔ケアに関する健康教育」  令和６年１１月１６日（土）実施  

   歯磨きのポイントや口腔ケアの必要性についてお話をいただいた。 

 

 （委員長）  

   御意見、御質問はあるか。  

 （委員）  

   女性対象講座と高齢者対象講座の参加者が少ない。  

 （事務局）  

   講座の周知として、市広報、市役所や公民館にチラシ設置、市のホ

ームページとメールサービスを活用した。しかしながら、参加者は少

なかったので工夫が必要であると感じている。  

（委員長）  

   参加したいと思われる方はもっといらっしゃるはず。他の周知ツー

ルを試したり、公民館だけでなく他の施設にもチラシを配布してみる

のもよいかもしれない。  

 （委員）  

   合同家庭教育学級は参加者が多い。もっと「聞いてみたい」と思わ
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れるような題材を考えてみたらよいと思う。  

（委員）  

   各学級・教室については、この度初めて大々的に一般市民も参加で

きると周知した。しかしながら、まだ「各学級委員長が参加するもの」

といった認識があり、浸透していないと思う。  

 

 

議案第２号「令和６年度  文化センター市民教養講座・自主活動グループ作

品展（計画）」について、事務局からの説明をお願いする。  

 

議案第２号 令和６年度文化センター市民教養講座・自主活動グループ作品展（計画）

（事務局）  

（資料に沿って説明）  

 ・会場はルルサス文化センターではなく、今年度は防府市役所新庁舎

で行う予定  

 ・出展団体は６団体  

 

 （委員長）  

   会場のスペースは十分か。  

 （事務局）  

   初めての会場であり、手探りな部分もあるが、どの展示も見やすい

ようにレイアウトしたい。  

 

   ほかに御意見等あるか。  

 

無いため、議案第２号について、承認いただけるか。  
 

※  賛成多数  
 

   賛成多数により、議案第２号については承認。  

 

 

議案第３号「令和７年度 文化センター事業計画（案）」について、事務局

からの報告をお願いする。  

 

議案第３号 令和７年度 文化センター事業計画（案）（事務局）  

（資料に沿って報告）  

（１）文化センター短期講座  
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  全４０回程度実施予定。予算が確定次第、詳細を詰めていく。  

（２）合同家庭教育学級  

（３）女性対象講座  

（４）高齢者対象講座  

     演題案の中に今年度と同じ「口腔ケアに関する健康教育」がある。こ

れは今年度の同講座において、時間不足により説明しきれなかった部

分があるので次年度も呼んでほしいという講師からの要望があったの

で候補の一つとして挙げている。  

（５）市民教養講座募集  

 

 （委員長）  

   女性対象講座の中に人権をテーマにした案が入っているが、男女共

同参画をテーマにしたものはないのか。家庭や地域、職場などいろい

ろな場所で問題になっていると思う。  

 （事務局）  

   現時点では候補に入れていないが、大切なテーマだと思う。参考に

させていただく。  

 

 （委員）  

   高齢者対象講座の令和７年度案の中で、篠原さんを講師としている

ものがあるが、どのような方か。  

 （事務局）  

   こちらが知っている情報では、元小学校の校長で、退職後は幼稚園

の園長をされている方である。  

 （委員）  

   篠原先生はＡ小学校の校長でいらっしゃった方で、退職後はＢ幼稚

園の園長を務められた。今はやめられており、富士山に登ったことを

聞いている。そのため、演題のテーマである趣味・生きがいづくりにつ

いても前向きにお話をされると思う。  

 （委員）  

   ボランティアで市内の小学校に算数を教えに行かれていらっしゃる

方でもある。  

 

 （委員長）  

   講師を市外からお呼びするなら、市が持つ諸課題を解決するような

意見をお持ちの方がよいと思う。そういった講座があれば起爆剤にな

るし、それを聞いた方も良い講師に育っていく。そういう方をお呼び
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するのが市の役割だと思う。  

先ほどの男女共同参画についても体力面や賃金面など解決が難しい

問題が出ている。これに対して、意見やアドバイスをお持ちの方を講師

としてお呼びし、生涯学習の面からいろいろな方に興味を持ってもらっ

て、解決策を探していくのもよいと思う。  

 （委員）  

   例えば案の１つになっている「防災と地域・自治会（仮題）～近所付

き合いの大切さ～」について、防府市に限った話ではないが、これから

大地震は必ず起こるとされている。このタイトルは多くの人が興味を

持っているものであり、ハッとさせられる刺激的な話題だと思う。こ

ういったものをもっと頻繁にやってみるとよいと思う。  

（委員）  

   防災についてであれば、性別年齢関係なく幅広い層が聞いた方がよ

い講座である。講座が女性対象や高齢者対象となっているが、これに

とらわれず、いろいろな人が参加しやすいようなものにすることが大

切だと思う。  

 （事務局）  

   この女性対象と高齢者対象の講座は、公民館の女性学級・高齢者教

室を基につくられたという経緯がある。皆様の今のお話も踏まえて進

めていきたい。  

    

 （委員長）  

   ほかに御意見等あるか。  

 

   無いため、議案第３号について、承認いただけるか。  

 

※  賛成多数  

 

   賛成多数により、議案第３号については承認。  

 

 

 Ⅴ  その他  

緑町文化センターの閉館に伴う防府市役所新庁舎への大会議室機能の移転につい

て（報告）（事務局） 

 ・緑町文化センターの３階４号大会議室を防府市役所新庁舎８階に機能移転させる

ことに伴い、施設の名称、利用時間、使用料等を変更する。 

【名称】 



6 

 

「緑町文化センター」と「ルルサス文化センター」をあわせた総称を「防府市文

化センター」としていたが、新庁舎８階大会議室を「防府市文化センター」とし、

これと「ルルサス文化センター」を合わせた総称を「文化センター」とする。 

   【利用時間】 

     「防府市文化センター」は、現在の利用実態を踏まえて「午前８時から午後１

０時まで」としていたところを「午前９時から午後１０時まで」とする。 

   【使用料】 

    「防府市文化センター」は午前中の利用可能時間が３時間になることから、午

前９時から正午までの使用料を3,920円に変更した。昼間と夜間の使用料につい

ては変更なし。 

    冷暖房費については、まだ運用実績がないことから当面の間は緑町文化セン

ターの大会議室と同額としている。 

    なお、社会教育団体等の使用料については従来通りとなる。 

  【その他】 

    「防府市文化センター」の運営や管理に関する業務の一部を市長部局である

行政管理課を窓口とすることで、新庁舎に係る施設利用の手続きや施設管理を

一本化する。 

    

 （委員長）  

   緑町文化センターが閉館してルルサス文化センターと防府市文化セ

ンターになったが、比べると部屋数がずいぶんと減ってしまった。今

後も生涯学習関係団体がしっかり活動できるようにしてほしい。  

 （委員）  

   この緑町文化センターからたくさんの市民発の文化的な活動が生ま

れた。これは大きな財産であり、これをなんとか守っていかないと衰

退していくのではないかということを委員長は危惧しておられるのだ

と思う。受け皿になるような場所や措置があればありがたいと思う。  

 （事務局）  

   ルルサス文化センターの利用実績としてはまだ空きがある状態であ

る。日にちや時間帯の調整、ほかの公民館の使用も視野にいれて御利

用いただきたいと思う。  

 

 （委員長）  

   ルルサス文化センターのオープンスペースについて、午後４時から

午後７時までの間は高校生等専用になっているが、そういった制限は

無くし、誰でも使えるようにするべきだと思う。  

 （事務局）  
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   御意見としていただく。  

 

（事務局）  

  ほかに御意見等はあるか。  

 

 

   無いようなので以上で議事を終了する。  


